
ЛЮДИ
ПОМОГУТ
ЛЮДЯМ
«МС» не раз печата-
ла материалы, посвя-
щенные донорам.
Как после этого не
сообщить о том, что
20 апреля столица
впервые отметила
Национальный день
донора.

175 лет назад в России было
проведено первое переливание
крови. В связи с этим Российская
ассоциация трансфузиологов не-
давно предложила отмечать 20 ап-
реля как Национальный день доно-
ра.

Пока нет официального решения
правительства на сей счет. Это,
впрочем, не помешало тому, что в
больницы города пришли сотни до-
бровольцев, чтобы сдать кровь.
Особенно много было их в Нацио-
нальном медико-хирургическом
центре имени Пирогова.

Стать донорами пригласили как
медиков, так и их родственников,
друзей, знакомых, просто всех доб-
рых людей. Разумеется, тех, у кого
нет противопоказаний к донорству
– ВИЧ-инфекции, вирусного гепа-
тита, туберкулеза, малярии, тяже-
лых заболеваний внутренних орга-
нов. Доноров принимали специали-
сты Центральной станции перели-
вания крови. Для трети пришедших
это была первая встреча с трансфу-
зиологами.

Волонтеры группы «Доноры – де-
тям» считают, что этот день – еще
один повод напомнить людям о про-
блемах донорства. Ежедневно в мо-
сковских больницах около тысячи
человек нуждаются в переливании
крови. Кровь же и ее компоненты –
в постоянно растущем дефиците.
Возможно, хоть как-то восполнить
этот дефицит и поможет Националь-
ный день донора. По словам специа-
листов, крови, сданной одним доб-
ровольцем в этот день, достаточно,
чтобы спасти трех человек.

Геннадий 
АЛЕКСАНДРОВ

20
ЕЖЕДНЕВНО В ГОРОДЕ ОКОЛО 1000 ЧЕЛОВЕК
НУЖДАЮТСЯ В ПЕРЕЛИВАНИИ КРОВИ. 
ЕСЛИ ОБНАРУЖИВАЕТСЯ ДЕФИЦИТ КРОВИ –
ВПОРУ ГОВОРИТЬ О ДЕФИЦИТЕ ЧЕЛОВЕЧНОСТИ

Будем здоровы
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Сдоктором биологических наук, акаде-
миком Российской академии естест-
венных наук и Российской академии

медико-технических наук Петром ГАРЯЕВЫМ
журналистская судьба свела меня давно.
Этот ученый всегда отличался смелыми иде-
ями по защите человека от экологически аг-
рессивной среды. В 2000 году с группой сво-
их единомышленников Петр Петрович был
вынужден уехать в Канаду. К сожалению, в
нашей стране он не сумел добиться финан-
сирования своего  нового и совершенно уни-
кального эксперимента.

Подопытным крысам вводится сильный
яд – аллоксан. Он бьет по всем системам ор-
ганизма, но особенно  по так называемым
бета-клеткам поджелудочной железы, кото-
рые вырабатывают инсулин. В результате
клетки разрушаются, крысы заболевают ди-
абетом и умирают обычно через три-четыре
дня. Но в момент гибели им стали «вводить»
волновую информацию о здоровой подже-
лудочной железе. Ее считывал квантовый
биокомпьютер с помощью специального ла-
зера с поджелудочной железы новорожден-
ного крысенка. Эту информацию улавливали
погибающие крысы, для которых она служи-
ла своеобразной программой восстановле-
ния разрушенного органа. И происходило на-
стоящее чудо – поджелудочная железа вос-
станавливалась.

В 2002 году Петр Гаряев вернулся в Рос-
сию. «Наши сенсационные опыты в Канаде
вызвали некоторое недоверие среди россий-
ских генетиков, - рассказал мне Петр Петро-
вич. - Как полагается в науке, эти опыты на-
до повторить в другом месте, другими людь-
ми. И вот недавно была проведена серия та-
ких экспериментов медиками из академиче-
ского института в Нижнем Новгороде».

- Когда-то медики предъявляли вам пре-
тензию, что в торонтских экспериментах бы-
ло слишком мало подопытных животных –
40 штук. Из-за этого  возникли сомнения в
достоверности полученных результатов.

- Потому в нижегородских опытах и ис-
пользовались около 400 крыс. В контроль-
ных группах почти все крысы погибли, а об-
лученные живительными радиоволнами вы-
живали и давали потомство. Молодые меди-
ки делали гистологические срезы, рассмат-
ривали их под микроскопом и убеждались,
что происходила регенерация тканей, подже-
лудочная железа восстанавливалась. А у кон-
трольных крыс, которые погибали, от этой
железы практически ничего не оставалось. 

- В Канаде источник живительной инфор-
мации находился за несколько километров
до его «приемников» – подопытных крыс. А
какие расстояния были в Нижем Новгороде?

- У нас не было цели устанавливать рекор-
ды дальнодействия, хотя, надо сказать, ин-
формацию, выведенную в эфир, можно уло-
вить в любой точке планеты. Важнее было
получить достоверные результаты. Поэтому
источники и приемники генетической ин-
формации находились в пределах одной ла-
боратории, расположенной в нескольких
комнатах, которые отделяли железобетон-

ные стены. То есть волновая информация
здоровья практически не знает преград.

Похоже, мы действительно осуществили
мечту медиков об управлении стволовыми
клетками, потому что только они могли по-
служить материалом для регенерации. Но ес-
ли весь мир пытается управлять стволовыми
клетками с помощью химических веществ, то
мы убедительно показали, что это можно де-
лать волновым путем. То есть стволовые
клетки крови не только превратились в клет-
ки поджелудочной железы – из них, по вол-
новой программе, заложенной биокомпьюте-
ром, регенерировался разрушенный орган! 

- Это очень гуманный путь. Ведь с помо-
щью вашей аппаратуры можно считывать
целебную информацию со здорового органа,
не вырезая его. А традиционными методами
разрушенный орган больного просто заме-
няют на донорский.

- Не всегда. Есть много способов борьбы с
сахарным диабетом. Например, больному
пересаживают не всю поджелудочную желе-
зу донора, а ее фрагменты, но это малоэф-
фективно. Наш метод принципиально новый:
раньше никто и нигде не регенерировал под-
желудочную железу прямо в теле, а мы это
сделали.

Нижегородские медики пошли сущест-
венно дальше. Исследователи убедились: ес-
ли крыс обработать информацией, считан-
ной с поджелудочной железы крысенка, до
введения им аллоксана, то они становятся…
суперустойчивыми к этому яду. После такой
обработки им можно спокойно вводить ал-
локсан в огромных количествах – и они на
него не реагируют! 

- Как объяснить это биологическое чудо?
- Похоже, что информацию о поджелудоч-

ной железке новорожденного крысенка ор-
ганизм взрослых крыс воспринимает как не-
кую инструкцию для правильной работы и
запускает мощные процессы защиты, кото-
рые делают его способным обезвреживать
огромные дозы яда. 

Обычно, чтобы убить подопытных крыс,
им вводят 40-50 миллиграммов аллоксана на
килограм веса. А мы вводили 300 милли-
граммов, – и животные оставались здоровы-
ми и даже размножались…

Парадокс заключался в том, что при опре-
деленных вариантах экспериментов в крови
крыс сильно повышался уровень сахара.
Создавалось впечатление, что у них вообще
не было поджелудочной железы (она раство-
рялась под действием яда, концентрация ко-
торого многократно больше смертельной).
Но крысы словно игнорировали угрозу, про-
должали полноценно жить и размножаться.
Животные как-то умудрялись использовать
сахар для нужд организма. То есть включал-
ся какой-то резервный биохимический путь
использования сахара, который был в избыт-
ке у них в крови.

Пока мы научились работать на уровне
причин и следствий, до конца не понимая ме-
ханизм поразительной сопротивляемости
крыс действию яда.

- Какие возможности открывают ваши
эксперименты в лечении людей?

- Можно создавать у людей волновые им-
мунитеты вообще против ядов, в том числе
собственных, которые вырабатывает сам ор-
ганизм. Известно, что одна из причин старе-
ния (возможно, ключевая) заключается в
том, что в прямой кишке накапливается ог-
ромное количество внутренних токсинов, ко-
торые потихоньку нас отравляют и прибли-
жают смерть. Но раз мы способны заблоки-
ровать действие такого мощного токсина,
как аллоксан, можно надеяться, что научим-
ся вырабатывать и волновую устойчивость к
собственным ядам.

- То есть закладывать в биокомпьютер
поджелудочную железу, взятую у абортиро-
ванного младенца?

- По этическим соображениям этот путь не
для нас. В наших опытах мы намерены ис-
пользовать только клетки крови. Ведь она
содержит стволовые клетки, которые явля-
ются источником целебной информации для
любых органов. Очень разумно, что в пос-
ледние годы при рождении ребенка стали за-
бирать его пуповинную кровь для хранения в
замороженном виде. Ее надо использовать,
например, для создания волновых иммуни-
тетов к токсическим веществам, что позво-
лит избавлять людей от неизлечимых неду-
гов и значительно увеличивать продолжи-
тельность жизни. Есть надежда, что мы бу-

дем управлять стволовыми клетками крови и
сможем по желанию восстанавливать поста-
ревшие органы и ткани. Это один из путей
торможения старения. 

Таковы планы на будущее. А пока мы мо-
жем с полной ответственностью заявить, что
удалось получить противоядие для аллокса-
на. 

- Но ведь никто не травит людей аллокса-
ном подобно лабораторным крысам...

- Повторюсь, в принципе можно выраба-
тывать волновые иммунитеты к любым
ядам. А некоторыми из них нас действи-
тельно травят, и очень сильно. Например,

гептил, то есть продукт неполного сгорания
топлива, который выбрасывается в атмо-
сферу при запуске ракет и потом выпадает
на землю. За полвека космической эры весь
земной шар оказался пропитанным гепти-
лом, он попадает в наш организм через воз-
дух, воду и пищу. Между тем токсичность
этого вещества в 16 раз выше, чем у си-
нильной кислоты, оно гораздо сильнее ал-
локсана. Гептил действует на генетический
аппарат людей и животных, поражая их не-
заметно – во втором и третьем поколениях.
Попадания нескольких молекул этого яда в
человеческий организм достаточно, чтобы
вызвать процессы мутации, ведущие к тя-
желым заболеваниям, снижению детород-
ности, преждевременной смерти.

Специалисты прекрасно знают о чудовищ-
ной ядовитости гептила, тем не менее его ис-
пользование продолжается. Есть много и
других токсических веществ, которыми люди
отравляют Землю.

- Как в реальности человек может обрес-
ти устойчивость к ядам?

- Тем же способом, который использовал-
ся в опытах на крысах. То есть необходимо
закладывать в биокомпьютер клетки подже-
лудочной железы, а может, и других тканей,
в том числе пуповинной крови. В этом смыс-
ле наши новорожденные дети своей кровью
будут хранить не только себя, но и своих ро-
дителей, бабушек и дедушек.

Чтобы использовать их здоровую ткань,
достаточно отщипнуть микроскопический
кусочек, который содержит несколько сотен
клеток. Причем не обязательно у новорож-
денных. Тот же оздоровительный эффект
можно ожидать от клеток, взятых из здоро-
вых органов взрослых людей. Этот кусочек
вводится в квантовый биокомпьютер, кото-
рый считывает с них целебную информацию
и посылает в эфир. В результате люди полу-
чают волновую прививку к сильнодействую-
щим ядам, в том числе своим собственным.

Если это произойдет, человек сможет
жить очень долго.

Беседу вел
Михаил ДМИТРУК 

К ак правило, вакцинация от гриппа заканчивается в
декабре. Нынешний сезон не исключение. В итоге
из привитых от гриппа 1 млн. 42 тысяч москвичей

большая часть - дети, медработники, педагоги и воспи-
татели. И что важно, с составом вакцины ученые попали
в десятку. Кроме того, 700 тысяч доз вакцины поступи-
ли в столицу за счет средств федерального бюджета,
потому что с прошлого года вакцинация от гриппа вне-
сена в национальный календарь прививок. В него также
вошли прививки от гепатита В, краснухи и полиомиели-
та.

- От гепатита В уже защищены более 2 млн. москвичей,
- сообщила на недавней пресс-конференции Ирина Лыт-
кина, начальник отдела эпиднадзора. - От краснухи в про-
шлом году привито 400 тысяч детей. Эта инфекция вызы-
вает тяжелые осложнения, особенно у девочек и бере-
менных женщин. Поэтому в прошлом году прививки сде-
ланы всем детям до 16, а в этом году планируется охва-
тить возрастную категорию до 25 лет. За последние годы
в столице удалось снизить уровень заболеваемости крас-
нухой в 10 раз.

Недавно Москва стала территорией, свободной от полио-
миелита, но врачи продолжают борьбу - все новорожденные
получают вакцинальный комплекс. Чтобы исключить случаи
осложнений после прививок, врачи работают так называе-
мой убитой вакциной, а не ее живой разновидностью, как
было раньше.

Неожиданно для санитарных врачей в столице подняла го-
лову забытая было напасть - корь. Причем гораздо чаще бо-
леют взрослые, и осложнения у них весьма тяжелые. Увы,
многие отказываются от вакцинации.

«Конечно, от всех инфекций прививки не сделаешь, -
говорит главный специалист по инфекционным заболева-
ниям и СПИДу Департамента здравоохранения Москвы
Николай Малышев. - Очень важно соблюдать обычные
санитарные правила: осторожность. Был случай: мужчина
увидел лисицу, которая почему-то не боялась человека.
Он взял палку, убил животное и снял шкурку на воротник
для жены. В результате заболел бешенством».

В Москве за прошлый год зарегистрировано 27 тысяч слу-
чаев укусов горожан собаками, у 16 животных определен ди-
агноз - бешенство. Болезнь в столицу заносят животные из
примыкающих районов области: Ленинского и Красногор-
ского, где год из года наблюдаются случаи бешенства у ено-
товидных собак и лис. Медики настоятельно рекомендуют
владельцам домашних животных прививать своих питомцев
перед выездом на природу и на дачу. И всем гражданам - сто-
рониться животных, которые ведут себя необычно, сообщать
о них в службу по отлову животных.

Еще одна опасность сопряжена с бомжами. Многие из них
страдают педикулезом, чесоткой. Одну треть всех регистри-
руемых в Москве случаев туберкулеза дают бомжи, это 1-1,
5 тысячи в год. 

К сожалению, инфекционные заболевания распростране-
ны и среди мигрантов. Из обследованных 19 тысяч приезжих
у 78 человек обнаружен туберкулез. 10 отправились лечить-
ся на родину, остальных лечат за счет средств московского
бюджета, в помощи не отказано никому. Теперь, согласно по-
становлению правительства Москвы, разрешение на трудо-
вую деятельность этим людям выдается только после меди-
цинского обследования.

Галина КРАСОВА

«Это растение давно живет в
нашем огороде. Сначала я не об-
ращала на него внимания, а по-
том оно стало мне просто необ-
ходимо для поддержания здоро-
вья.  Дикое растение оказалось
сушеницей, которая понижает
кровяное давление. На что еще
способен этот сорняк? 

Нина АЛЕКСАНДРОВА, По-
дольск».

На вопрос читательницы мы
попросили ответить Наталью За-
мятину, провизора и агронома Бо-
танического сада лекарственных
растений Медицинской академии
им. И.М. Сеченова.

- На самом деле это растение
называется сушеница болотная
(или топяная). В народе ее окре-
стили жабником. Встречается по
всей Европейской части России,
в Сибири и на Кавказе, в болоти-
стых местностях и по берегам
водоемов, в местах с нарушен-
ным травяным покровом – паш-
нях, огородах, торфоразработ-
ках, пожарищах, в кюветах и
вдоль грунтовых дорог. Часто ее
можно увидеть на картофель-
ных полях.

Всходы появляются поздно и
долго остаются незаметными.

Поэтому весной в рядки высева-
ют растения-маркеры – горчицу
и редис. Примерно через месяц
после появления всходов суше-
ница вырастает до 2-3 см и дает
бутоны. Но собирать ее еще ра-
но. На втором месяце она быст-
ро вытягивается и ветвится. За-
готавливают траву в августе, в
период цветения, выдергивая из
почвы вместе с корнями. Отря-

хивают от земли и сушат под на-
весом на открытом воздухе.

В сушенице обнаружены
фитостерины, каротин, аскор-
биновая кислота, тиамин, ду-
бильные вещества, пигменты,
эфирное масло и смола. Пре-
параты «зеленого лекаря» при-
меняют в начальной стадии ги-
пертонической болезни, а в со-
четании с синюхой – для лече-
ния язвенной болезни желудка
и двенадцатиперстной кишки.
Растение обладает антибакте-
риальной активностью.

В народной медицине суше-
ницу используют в виде отвара,
экстракта и мази. В частности,
отвар полезно пить при стено-
кардии, а при тромбофлебите
рекомендуют из него ванны для
ног. Трудно заживающие раны и

язвы поддаются лечению спир-
тово-масляным экстрактом.

Обычно заготавливают суше-
ницу дикорастущую. Однако ее
можно вырастить и на грядке, хо-
тя культура эта весьма капризна.
Сушеница требует обязательной
стратификации, поэтому посев
осуществляется подзимний, в ок-
тябре - ноябре. В качестве под-
кормки предпочтительна нитро-

фоска, вносимая в почву при пе-
рекопке. Очень мелкие семена
смешивают с гранулированным
суперфосфатом и высевают
сплошь, когда участок как следу-
ет уплотнен и очищен от сорня-
ков.

Татьяна ЧИРКОВА

ЦЕЛЕБНЫЕ ВОЛНЫ 

ПЕРВЫМ ДЕЛОМ - 
ПРОФИЛАКТИКА

КОГДА ДИКАРКА 
КО ДВОРУ

ПЕТРА ГАРЯЕВА
Управление стволовыми клетками открывает воз-
можность создания здоровых органов человека. Зна-
чительный шаг  к решению этой задачи удалось сде-
лать российскому ученому Петру ГАРЯЕВУ.

Болезнь лучше предотвратить, чем потом лечить, -  
этот принцип взяли на вооружение столичные медики.


